

E

Editorial

Inicio del año legislativo

Seguridad y economía cruzarán agendas de los parlamentarios durante 2025.

El lunes comienza el año legislativo y los parlamentarios deberán retomar varios temas que se encuentran detenidos por el cese veraniego y que necesitan urgente solución.

De acuerdo a noticias y opiniones de los congresistas locales publicadas durante febrero, es posible ver un “mapa” temático que guiará su trabajo desde la próxima semana, en el cual claramente lideran las materias de seguridad ciudadana (y el mega corte de energía eléctrica registrado ayer, sin duda marcará pauta) y medidas para mejorar las finanzas fiscales.

En este sentido, el senador Iván Flores ha señalado en días recientes la necesidad de despachar durante marzo el proyecto de Infraestructura Crítica, relacionado con el resguardo de las Fuerzas Armadas a espacios fundamentales para el funcionamiento comunitario; como también el que establece Reglas del Uso de la Fuerza (RUF).

El senador Alfonso de Urresti por su parte ha expresado -entre otros temas- la preocupación por la legislación respecto al avance de la Ley de Patrimonio (ver columna) y la Ley de Extracción de Áridos, para evitar que el uso ilegal de estos recursos pueda causar daños al medioambiente.

Para la senadora María José Gatica hay inquietud respecto de las finanzas fiscales y las polémicas recientes relacionadas con los recortes presupuestarios en el área de seguridad; sumado lo anterior al déficit habitacional que no ha podido ser acortado con la promesa realizada por el gobierno.

Los tres senadores locales, además, forman parte de la Comisión de Obras Públicas y coinciden en la pronta revisión de las decisiones sobre el Puente Cochrane y su paralización por falta de presupuesto. Si bien esa área no forma parte de su labor en Valparaíso, sin duda que se esperará sean actores relevantes en ella. También seguridad y economía cruzan las inquietudes de los cinco diputados locales; pero para ellos la agenda impone también otra preocupación: las elecciones de noviembre. Bernardo Berger (Ind-RN) no podrá seguir debido a que cumplió tres periodos; Patricio Rosas (FA) ha indicado su posible decisión de no continuar; Gastón von Mühlenbrock (UDI) continuaría en carrera; lo mismo que Ana María Bravo y Marcos Ilabaca (PS).

Todo lo anterior será noticia. Desde la comunidad es importante estar atentos a ellas.